

Jaca Española

ÓRGANO DE LA OFICINA DE PRENSA Y PROPAGANDA

DIARIO PATRIOTICO - NÚM. 534



9 de Abril de 1938
II Año Triunfal

RESISTENCIAS

Franco, con maniobra y sencilla natural de quien posee la pericia, ha desembarazado la ciudad de Huesca. Por un lado y otro de la heroica población aragonesa habían tenido los rojos sus líneas y desde ellas lanzaban no ya la cotidiana molestia del cañoneo y la fusilería, sino desesperado ataque para conseguir adueñarse de la vieja ciudad. Y esto un día y otro, uno y otro mes, durante dilatado tiempo. Mientras, resuelta e invencible, adelantado sobre el Ebro del Pirineo azul, mantuvo su postura de tesón y resistencia.

Ahora, cuando nuestros soldados han ahuyentado al enemigo de posiciones donde se mantuvo veinte meses y por añadidura han pasado el Cinca con mágica facilidad, descansa Huesca sobre el orgullo de su tenacidad machacona y respira contenta a pulmón pleno.

Pues desde el primer día demostraron nuestras tropas, y en estos momentos lo corroboran en forma tal que hasta los ciegos lo ven, su enorme poder de penetración. Eran temibles avanzando. Pero a lo largo de la campaña han probado también que eran inmejorables resistiendo.

Recordemos los primeros días de la guerra. Vióse la República que adopta el asesinato como medida de gobierno en apurado trance. Y echó mano de la cacareada promesa de los mítines frentepopulistas para oponerse al fascismo: armar al pueblo. No dejó de ser pintoresca la realización. Fué para unos especie de jira al campo llevando a cuestras pistola y escopeta. Para otros, feliz momento de saqueo integral. Para no pocos, sádico deporte de macabros «paseos». En general la chusma armada tomó una de esas tres direcciones.

Pero el más romo advertía que en medio de aquella desmembrada profusión de pistolas, fusiles y demás bélicos instrumentos un patente ambiente de temor envolvía a los milicianos aquellos y a sus jefes. Y todo a lo largo y a lo ancho de la zona de España tiranizada por el marxismo resonó un grito helénico: «No pasarán».

Un poco extraño parecía eso de defenderse a voces. Hasta recordaban los rojos al caminante

que grita para alejar el miedo. Y no íbamos desca-
minados. Ellos no dieron un paso adelante y nos-
otros avanzamos por donde y cuando nos convi-
no. Sin alaridos descompuestos ni extrañas voces,
en tanto que se desarrollaban por unos sitios los
planes ofensivos del mando, en otros, firme el pie
y la cabeza, tenía a raya al marxista. Oviedo, Vi-
llarreal, Belchite, Teruel, Huesca, quebraron los
intentos enemigos. Probando así que los mejores
en el avance lo son también en la resistencia.



Voz de Falange

NOSOTROS

Hoy, cuando el aire victorioso de nuestras ban-
deras coloca de nuevo la alegría de España sobre
las tierras arrebatadas de Cataluña, queremos res-
ponder a la vileza roja en su cínico afán de tergi-
versar la presencia de España en nuestros glorio-
sos triunfos.

Se ve que los jefes rojos, faltos de mayores ar-
gumentos con que sostener la ayuda de sus masas,
tienen que recurrir a este género de patrañas que
proclama el paso de una invasión extraña en nues-
tra tierra. Hasta ese punto llega el descaro y la
ridiculez de estos miserables.

Con nuestro triunfo, va la presencia vigorosa y
fiel de España. Junto a las banderas viejas de la
Patria, rosadas de sol y besos de bienvenida, se
alza también el orgullo rojinegro de nuestro Na-
cional-Sindicalismo, que proclama a los aires re-
dimidos la gracia de la Patria, el Pan y la Justicia.

Con nosotros va todo el peso de los siglos y
las cosas. Lo que fuimos y lo que somos. Nuestras
espadas y nuestras cruces. La gloria combativa de
la hispanidad católica, en su sentido completo de
universalidad misionera y eterna. El mismo pan
de la redención, amasado con granos de tierras
solariegas, lleva el sabor de nuestro genio heroico
con la sangre de los que cayeron. Todas las cons-
tantes de la Patria, en su ancho y lejano caminar

de los tiempos, proclaman en nosotros la razón de nuestra causa y la verdad que defendemos.

De nada vale que el aire asiático abierto a España por la degeneración de unos hombres sin moral y sin espíritu, disimule su violenta presencia, señalando en nosotros lo que no es sino suprema realidad en ellos. Mientras llevamos con nuestras banderas triunfales pechos generosos de españoles, ellos, levantan para tratar de detener su paso, la hez de Europa, entregada a la aventura criminal del marxismo y de la judería. Porque en el fondo sólo hay eso. El choque de nuestra civilización con los poderes extraños y repugnantes que siempre trataron de ahogarla. Lo que un día fué expresión de los judíos para conseguir nuestra clara soberanía interna, es hoy invasión auténtica y trágica. Que así como nosotros, respondiendo una vez más al mensaje de Roma materna, logramos de nuevo la floración católica y latina, ellos nos dejan las ruinas calcinadas de cuanto pudiera representar aquella civilización, que es todo nuestro ser y nuestro destino.

En todo esto estriba el milagro de nuestra victoria y la razón de nuestro heroísmo. Defendemos lo nuestro. Y nosotros somos ESPAÑA.

JAIME GARCÍA ROYO

LA EFIGIE DEL CAUDILLO

La efigie del Caudillo debe presidir todos los actos de la vida Española. En el colegio y en la escuela al lado de la Cruz, debe hallarse la imagen del Caudillo que logró salvar ésta para siempre.

En la fábrica y en el taller donde los obreros nacionalsindicalistas trabajan por la España Uua, Grande y Libre el retrato de Franco debe ser el que inspire y aliente en su deber.

En las oficinas y en los despachos, alentándonos a todos en el trabajo debe presidirnos la imagen y la sonrisa de nuestro Caudillo.

Que el niño en la escuela y el muchacho en la Universidad vean presidiendo las paredes de la clase y del aula, la efigie del hombre que ha salvado la cultura.

En la vida de nuestros hogares, la fotografía de nuestro Caudillo debe hallarse en el lugar de honor de los mismos.

La fotografía oficial del Caudillo se ha editado a precios de todos asequibles por los Servicios de Prensa y Propaganda del Estado.

Con su sonrisa clara y luminosa, el rostro de Franco salvador de la religión, la civilización y la cultura, debe estar en todos los lugares de estudio y de trabajo de nuestra España nacionalsindicalista.

Los trabajadores deben hallar en los lugares de reposo y distracción que para ellos se creen la imagen del hombre que supo elevarse y darles la justicia merecida.

Información de la Guerra

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de hoy.

En el día de hoy las tropas de Navarra han llevado a cabo varios reconocimientos ofensivos habiéndose presentado 27 milicianos.

El Cuerpo de Ejército de Aragón que viene demostrando elevado espíritu ha continuado hoy su victorioso avance, realizando brillantísima operación, mediante la cual, ha ocupado Gerp, San Lorenzo y las centrales de este pueblo y Camarasa, quedando cortada la energía eléctrica a Barcelona. Ha hecho varios centenares de prisioneros y se le han presentado 52 milicianos.

Las fuerzas legionarias han atacado al enemigo derrotándole y ocupando una importante posición al N. O. de Cherta.

El Cuerpo de Ejército de Galicia ha limpiado la zona de Peñarroya y además partiendo del vértice Turmell, ha ocupado los vértices La Gralla, Espadella llegando a la venta del Aire sobre la carretera. También ha conquistado los vértices Monsiagre y Fustes, las cotas 1.177, 1.168, 1.212, 1.152 y 1.087 y alturas sobre la carretera entre los kilómetros 182 y 183. Se han presentado 130 milicianos y se han cogido más de 100 cadáveres del enemigo.

En el Frente de Córdoba, sector de Espiel, el enemigo atacó violentamente algunas de nuestras posiciones durante la noche última habiéndosele rechazado y haciéndole sufrir duro castigo probado con la gran cantidad de muertos que dejó en las alambradas. Se le cogieron 35 prisioneros, 3 fusiles ametralladores y más de 100 de repetición.

A la hora de dar el parte se habían enterrado 168 cadáveres y quedaban muchos más.

Salamanca, 8 de Abril de 1938. -II Año Triunfal.

SUSCRIPCIÓN CON DESTINO A POBLACIONES LIBERADAS

D. Diogeniano Ballo Freijo, 25 pesetas. Don Francisco y D. Domingo Marraco, 100 pesetas. D. Aurelio Allué, 25 pesetas. D. José Marquina, 15 ptas. D. Mariano Pueyo Jiménez, 10 pesetas. Familia de Barberá, 10 pesetas. Doña Josefina Juncosa, 5 pesetas. D. Jesús Bretos, 5 pesetas.

Jaca 8 de Abril de 1938. -II Año Triunfal.

Tip. Viuda de R. Abad. Mayor, 32. - JACA